



Pressekonferenz des Büros Stadtplanung in MiniSalzburg (begleitet von Ricarda Kössl)

Vier Schwerpunkte bestimmten die Arbeit seit dem letzten Newsletter:

- Die Schulprojekte zum Thema „Stadtraum“ mit Vor-, Zwischenbesprechung und Schlusspräsentation.
- Das neue Angebot von Führungen für Schulklassen zu Architekturausstellungen.
- Die Vernetzungsarbeit der österreichischen Architekturvermittlungsinitiativen
- Die Konzeption von Fortbildungsseminaren und Entwicklung von Strategien für die Architekturvermittlung in Kooperation mit dem BMUKK

Durch die Subventionen von BMUKK, Stadt und Land Salzburg und die Unterstützung der Kammer ist neben der Förderung von individuellen Projekten, für die immer um eine Unterstützung angesucht werden kann, für das Wintersemester 2009/10 auch eine weitere Staffel von Schwerpunktprojekten gesichert.

Inhalt

1. Ausschreibung Schwerpunktprojekte WS 2009/2010
2. Rückblick auf Aktivitäten
3. Hinweise auf aktuelle Veranstaltungen

1. Ausschreibung Schwerpunktprojekte WS 2009/10 zum Thema „Architektur verändert“

Wie greift Architektur in Raum ein? Welchen Einfluss haben Material, Formensprache, Nutzungskonzepte auf Wahrnehmung und soziale Verträglichkeit? Wie kann Veränderung (Irritation, Implementierung) ein produktives Potential entfalten, das Räume aufwertet? Wie kann das Spiel mit einer veränderten Wahrnehmung, der Unterwanderung Räume ins Positive verändern?

Auseinandersetzung mit Wohn- und Lebensformen von Randgruppen.
Welchen Nutzen kann Verstörung bewirken?

Gesucht sind Projekte, die in den Schulalltag eingreifen, Wohnsituationen reflektieren, den Stadtraum beleben, Anstöße geben, den Raum neu oder anders zu denken, um so einen neuen Raumbegriff zu definieren.

Realisierungszeitraum: November 2009 bis März 2010

Konzepteinreichungen bis 23. Oktober 2009

2. Rückblick auf Aktivitäten

- Kostenlose Führungen für Ausstellungen Alvar Aalto (Kammer) und Landesarchitekturpreis (Lehrbauhof)
- Ausstellung RaumGrenzen (Kammer 18.6. -3.7.). Eröffnung durch Planungsstadtrat Johann Padutsch mit Präsentation der Schwerpunktprojekte StadtRaum ,Vorstellung „Architektur macht Schule“ Rosenheim - Traunstein Kreis
- Vernetzungstreffen österr. Architekturvermittlungsiniciativen. Planung einer Homepage für Serviceangebote und Informationsaustausch. Vereinsgründung Obfrau Barbara Feller.
- Vorbereitung einer Planungsklausur in Zusammenarbeit mit dem Bundeskoordinationszentrum für schulische Kulturarbeit an der PH Wien.
- 150 Jahre Ziviltechniker. Konzept für Unterrichtsmodule.
- Beteiligung an der Kinderstadt mit einem Büro für Stadtplanung in Kooperation mit dem Verein Spektrum im Juni 2009. Durchführung: DI Ricarda Kössl
- Architekturführung Architektur-Landschaft mit dem BG- Wiener Neustadt

3. Hinweise auf Veranstaltungen

- **Lehmhaus Projekttag** 4c PG Herz-Jesu Missionare Haiderhof Uttendorf 4. - 7. Oktober. 30 Schüler planen und bauen ein Lehmhaus (Größe ca 5 x 5 m) unter der Anleitung von Thomas Forsthuber
Baustellenbesichtigung und Erläuterungen zum Projekt: Wie baut man ein Lehmhaus? / Wie bereitet man die Organisation vor?
Dienstag, 6. Oktober 2009 19.00 Uhr Anmeldung bis Montag, 5. Okt. Bei unten stehendem Kontakt.

- **Seminar Raumlabor** 15./16. Oktober 2009
Bauen Konstruieren im Maßstab 1:1 Leitung: Christian Schmir, Wolfgang Richter.
Ort: Lehrbauhof Moosstraße
Anmeldungen über PH Salzburg / Lehrerfortbildung AHS
- Pluskurs **Elementare Architektur**
Leitung Wolfgang Richter, Christian Schmir und N.N.
Anmeldungen für Schüler ab der 5. Klasse bis Ende September bei wolfgangrichter@aon.at
- Symposium **„Freiraumszene Salzburg“**
„Für wen planen wir? Wie planen wir? In Vorträgen und Diskussionen werden diese und weitere Fragen zur Planung und Gestaltung von Freiräumen - vom öffentlichen Raum bis hin zum konkreten Wohnbau - behandelt. Ziel ist es, einen differenzierteren Blick auf die Freiräume unserer Städte zu erhalten und ihren Wert aus verschiedenen Blickwinkeln zu betrachten.“
Veranstalter: Magistrat Salzburg, Amt für Stadtplanung
Termin: 8. Oktober 2009, 9.00 – 17.00 Uhr
Ort: Tribüne Lehen, Tulpenstraße 1.
Mehr unter: www.stadt-salzburg.at
Anmeldung für Schulklassen bei: Sabine.Pinterits@stadt-salzburg.at
- Mi. 4. November 2009, 17.00 Uhr Informationsveranstaltung für Lehrer, die an **Schulprojekten zum Thema „Freiraumszene Salzburg“** interessiert sind.
Ort: Amt für Stadtplanung, Schwarzstraße 44, 5. Stock
- **Präsentation Statikkoffer**
Erwin Neubacher hat im Rahmen eines Projektes der Klasse für Werkerziehung an der Universität Mozarteum den Stationenbetrieb „RaumKonstruktion“ (siehe Homepage unter Projekte) weiterentwickelt. Der „Statikkoffer“ wird im Herbst im WIKU Josef Preis Allee vorgestellt.
- Zusammengefasst unter dem Thema **Architektur Wahrnehmungen** findet am 24. Oktober 2009, 10.00 - 14.00 Uhr an der Pauline Thoma Schule (Neue Hauptschule), Dr.-Max-Hofmann-Straße 7, 83059 Kolbermoor die Auftaktveranstaltung für das Schuljahr 2009 / 2010 mit Ausstellung des bayrischen Vereins **„Architektur macht Schule“** statt: neben Impulsvorträgen erfolgt die Vorstellung der letzten Projektstaffel **„Architektur, Wohnen und Energie“** in Zusammenarbeit mit der Klimawerkstatt der TU München/Weihenstephan und ausgewählten Projekten des Vereins at-s. Eine Möglichkeit, Kontakte mit LehrerInnen und ArchitektInnen aus Bayern zu knüpfen und sich über die Aktivitäten unseres bayrischen Kooperationspartners zu informieren.

Kontakt: Mag. Sylvia Haderer / Öffentlichkeitsarbeit
Kammer der Architekten und Ingenieurkonsulenten für OÖ und Sbg
Geschäftsstelle Salzburg: Gebirgsjägerplatz 10 5020 Salzburg
Tel: +43-662-87 23 83 Fax: +43-662-87 23 83-4
Mobil: +43-664-222 90 72
sylvia.haderer@salzburg.aikammeros.org